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вы можете оформить ее в отделениях связи, 
в киосках «Роспечати» и редакции газеты 
по адресу: Тюмень, ул. Володарского, 6. 
каб. 201.

Индекс по подписному каталогу в отделениях 
связи и в киосках «Роспечати» - 83198

«Университет и регион» - это:
- студенческий юмор и студенческий опыт в 

разных его проявлениях, анекдоты и студен
ческая быль;

- олимпиады, тесты, информация о ЕГЭ, ин
тервью с теми, кто принимает решения, проще 
говоря - с VIРами;

- аналитические материалы по проблемам по
литики, экономики, финансов, культуры и об
разования

и много другой полезной информации.

Спартакиада 
в ритме ТюмГУ

ДАРИНА ОСКОЛКОВА, фото Д.Зиновьева

Свою, уже тридцать четвертую, спартакиаду студенты 
ТюмГУ открыли танцами. Лучшие танцевальные коллек
тивы зажигали в этот вечер огонь в сердцах болельщиков и 
спортсменов, простых зрителей и почетных гостей. Какой 
огонь? Конечно, олимпийский.

А между танцевальными выступлениями разворачи
валось действо: под звуки бравурного марша с эмблема
ми своих институтов и факультетов выходили стройными 
рядами, как будто в советской кинохронике, команды 
участников. Первой шла команда победителей прошлой 
спартакиады - студенты Международного института 
финансов управления и бизнеса. Победы их не удиви
тельны, и даже закономерны - ведь это самый много
численный институт ТюмГУ. Замыкала торжественное 
шествие двенадцати команд-участниц еще одна - судей, 
в жизнеутверждающих солнечно-оранжевых футболках, 
возглавляемая Ольгой Селиверстовой, мастером спорта 
международного класса по борьбе самбо, тренером-пре- 
подавателем Центра оздоровительной физической куль
туры ТюмГУ.

(Окончание на стр. 8)

СОВЕТЫ ПСИХОЛОГА А

«Ребенка можно сравнить с зеркалом. 
Он отражает любовь родителей»

ОЛЬГА ЧИРКОВА

«Когда вы сегодня придете домой, обни
мите всех своих родных и скажите им о том, 
что вы их любите». Такое необычное зада
ние дает родителям Наталья Марьинских, 
аспирантка Тюм!^, педагог-психолог сред
ней школы № 9. И добавляет, что психоло
ги рекомендуют почаще обнимать ребенка 
и считают, что для хорошего самочувствия 
необходимо не менее восьми объятий в день, 
а для интеллектуального развития - две
надцать. Это в российских традициях: ро
дители всегда протягивали руку навстречу 
своему ребенку, давая тем самым понять, 
что они готовы прийти на помощь, если она 
будет необходима подрастающему родному 
человечку.

Вот уже тринадцать лет Наталья Вла
димировна работает школьным психологом, 
ведет занятия, собрания и тренинги, кон
сультирует учителей, детей и их родителей. 
Ее приглашают выступать на родитель
ские собрания часто и по разнообразным 
темам. Но тема «Как любить своего ре

бенка» всегда вызывает огромный инте
рес у слушателей, и к тому же является 
главной «темой жизни» для самой Ната
льи Марьинских.

- Я убеждена, что воспитанием по боль
шому счету должны заниматься родители, а 
любое учебное заведение только может по
могать им советами, подсказками или настав
лениями, - говорит Наталья Владимировна. 
- Так было испокон веков, но занятые «важ
ными делами» современные родители оппо
нируют фразой: «А школа на что? Пусть она 
и воспитывает». Иногда родителям некогда 
воспитывать своего собственного ребенка 
только потому, что начался по телевизору 
очередной сериал. Маленькие дети подхо
дят и выключают телевизор, а вот подобное 
действие со стороны подростка родители 
воспринимают как признак непослушания 
и начала «трудного возраста», хотя «труд
ными» в этом случае можно назвать именно 
родителей. Такие родители рассчитывают, 
что в школе их детям дадут качественные 
знания и научат быть воспитанным, и при 
этом на выходе они получат готовый «про
дукт». который будет их любить, уважать, 

которым они смогут гордиться (хвастаться), 
да к тому же он поступит в то учебное заве
дение. о котором они сами когда-то мечтали. 
Они надеются на то, что их ребенок будет сам 
обеспечивать себя в будущем и когда-нибудь 
обеспечит их старость.

Начав работать в школе, я столкнулась 
с множеством проблем во взаимоотношени
ях между моими учениками и их родителями. 
Беседуя с ними, поняла, что родные люди 
практически не говорят хороших, добрых 
слов друг другу. Однажды спросив семи
классника: «Когда последний раз твои ро
дители говорили тебе о том, что они тебя 
любят?», я вдруг услышала долгожданный 
ответ: «Вчера. И бабушка с дедушкой тоже 
мне вчера говорили, что любят». Я была 
приятно удивлена и обрадована, что есть на 
свете такие родители, которые говорят детям 
самые важные слова - слова любви, и задаю 
ему последний вопрос: «А что вчера было?». 
На что он мне отвечает: «День рождения». 
Ну что тут скажешь!

(Окончание на стр. 6)
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ГАЛИНА ЕФИМОВА, фото Е.Шарова КОНТАКТЫ
Дату официального старта проекта можно 

назвать, не заглядывая в документы - 1 сен
тября 2006 года. Треть проекта уже осталась 
в истории - взаимный академический обмен 
с университетами-партнерами, стажировки 
преподавателей и учебные практики студен
тов, координационные встречи и совещания. 
Все это шаги на пути к главной цели - разра
ботке интегрированной международной учеб
ной программы на получение степени магистра 
естественных наук. Впереди еще два года на
пряженной, ответственной и очень интерес
ной работы.

Речь идет о трехгодичном проекте европей 
ского союза TEMPUS «Охрана водных ре
сурсов через модернизацию образования» JEP 
-26172-2005 , который в прошлом году совмест
но с французскими и немецкими партнерами вы
играл Региональный институт международного 
сотрудничества Тюменского госуниверситета.

Основная цель международного проекта - 
развитие высшего образования в России путем 
создания и последующего внедрения между
народной магистерской программы по охране 
водных ресурсов в нефтегазодобывающих ре
гионах на основе межфакультетского подхода 
в ТюмГУ.

Напомним, что Тюменский госуниверситет - 
один из немногих российских вузов, получивших 
подобный грант по экологическим проблемам.

В начале ноября с недельным визитом в 
рамках проекта TEMPUS Тюмень посетила 
делегация из трех профессоров европейских уни
верситетов. Среди гостей был и главный коорди
натор проекта с европейской стороны, профессор 
университета имени Альберта Людвига (город 
Фрайбург, Германия) Эдгар Вагнер.

Университет Кобленц-Ландау представля
ли два молодых профессора - Бернард Кеппен 
и Маркус Доттервайх. На эколого-географичес
ком факультете в рамках учебно-научного семи
нара «География и геоэкология Федеративной 
Республики Германии» они читали свои доклады 
перед студентами и преподавателями.

О своем университете профессор Вагнер 
рассказал много интересных фактов.

«Недавно нашему университету присвое
на официальная категория элитного учебного 
заведения. Уровень образования в универси
тете Альберта Людвига сравним с всемирно 
известным Оксфордом», - рассказывает Эдгар 
Вагнер.

Фрайбург - один из самых знаменитых уни
верситетских городов Германии. Отчасти таким 
его делает динамическая студенческая жизнь и 
активное участие в охране окружающей среды.

В этом году прославленный на весь мир уни
верситет Фрайбурга отметил очередной юбилей 
- 550 лет со дня основания. Но, несмотря на 
такой солидный возраст, он считается очень 
юным и процветающим. В историю этого уни
верситета тесно вплетены имена известнейших 
ученых, в том числе и нобелевских лауреатов.

Все факультеты университета типичны для 
классического вуза - теологический, биологичес
кий, философский, филологический факультеты, 
правоведение и юриспруденция... На одиннад
цати факультетах более двадцати тысяч сту-

Новая магистерская 
программа в ТюмГУ.

Совсем скоро

АЛЕКСАНДР КУДРЯВЦЕВ
7 ноября 2007 г. Ровно в 10 часов утра на 

биологическом факультете состоялась успешная 
защита диссертации «Техногенная трансформа
ция природных экосистем таежной зоны в про
цессе нефтегазодобычи» А.В.Соромотиным, 
директором НИИ экологии и рационального 
использования природных ресурсов ТюмГУ. 
Ученый совет, возглавляемый профессором 
А.Д.Шалабодовым, единогласно решил прису
дить соискателю ученую степень доктора наук.

дентов получают образование по восьмидесяти 
специальностям.

У университета Фрайбурга очень прочные 
контакты с вузами в других странах. Дружба с 
ТюмГУ' длится уже на протяжении шести лет.

На биологическом факультете университе
та имени Альберта Людвига профессор Эдгар 
Вагнер отвечает за международные связи и со
трудничество. А еще он успевает преподавать в 
университетах Женевы и Страсбурга.

«Профессор Вагнер - один из самых надеж
ных партнеров нашего университета», - говорит 
проректор по международным связям Тюмен
ского госуниверситета, директор Регионально
го института международного сотрудничества 
и главный координатор проекта TEMPUS с 
российской стороны Галина Валентиновна Те
легина.

Научный интерес немецкого профессора 
базируется на проблемах окружающей среды. 
Этот вопрос занимает ум ученого уже давно. В 
свое время он был задействован в проекте, пос
вященном охране лесов, и считает необходимым 
привлечение внимания студентов к проблеме ок
ружающей среды.

В Тюмени господин Вагнер не впервые. Его 
достаточно частые визиты в наш университет 
обусловлены стабильными профессиональными 
и дружескими отношениями.

Профессор Вагнер - прирожденный ученый 
и путешественник. Об этом можно судить по 
обширной географии его поездок - почти все 
страны мира! Именно научный энтузиазм за
ставляет его совершать длительные и довольно 
утомительные путешествия.

Около трех лет он провел в Канаде, побы
вал на Крайнем Севере, в Арктике... Именно 
поэтому неожиданно выпавший тюменский снег 
его не удивил и не испугал. Длительное время 
Эдгар Вагнер работал в Кувейте, Японии и 
Китае, Северной Америке, Бразилии и Арген
тине. Поддерживает дружеские связи с уче
ными из Польши, Праги, Чехии и конечно же 
из России. Многие из этих контактов получи
ли дальнейшее развитие благодаря взаимному 
обмену идей.

«Мне нравится путешествовать и пытать
ся постичь тонкости разных культур в процессе 
общения с иностранными коллегами», - говорит 
Эдгар Вагнер.

Его лаборатория в университете Фрайбур
га интернациональна. «Было время, когда среди 
пятнадцати сотрудников немцами были только 
двое», - рассказывает он.

Профессор в совершенстве владеет фран
цузским, немецким и английским языка

ми. «Могу понять по нескольким ключевым 
словам, о чем идет речь в разговоре на русском, 
- дополняет Эдгар Вагнер».

Многое в нашем универеитете уже знакомо 
господину Вагнеру, но, тем не менее, в свой ны
нешний визит, он не удержался от восхищений 
корпусами университета и ночной подсветкой 
Института государства и права.

Предполагается, что международная ма
гистерская программа по менеджменту водных 
ресурсов будет аккредитована в Тюменском го- 
суниверситете уже в конце 2008 года, а в пре
подавании будут задействованы специалисты 
европейских университетов.

«В программе подготовки магистров будут 
участвовать эколого-географический, биологичес
кий и химический факультеты ТюмГУ. Это обес
печит междисциплинарный подход к подготовке 
специалистов в области охраны окружающей 
среды и менеджмента качества воды. Внедрение 
этой программы направлено на решение важней
шей экологической проблемы Тюменского реги
она», - говорит Галина Валентиновна.

Успех проекта по охране водных ресур
сов во многом будет зависеть от удачного со
здания междисциплинарной лаборатории по 
оценке качества воды, на базе которой может 
осуществляться как сотрудничество трех фа
культетов, так и стажировка студентов за
падных вузов.

«Создание лаборатории и оснащение ее не
обходимым специализированным оборудова
нием будет происходить как в рамках проекта 
TEMPUS, так и при поддержке инновацион
ной образовательной программы, в реализации 
которой участвует ТюмГУ. Лаборатория будет 
обеспечивать сотрудничество внутри универ
ситета и международную интеграцию, - пояс
няет Галина Валентиновна. - Вообще, задачи 
проекта TEMPUS очень тесно переплетены с 
целями Инновационной образовательной про
граммы, которую реализует Тюменский госу
ниверситет. Это позволяет объединить усилия 
различных структурных подразделений вуза 
и эффективно использовать их ресурсы и по
тенциал».

В течение последних лет в Тюменском го- 
суниверситете благодаря связям в рамках меж
дународной Европейской программы растут 
показатели академической мобильности сту
дентов и преподавателей. Развитие и интерна
ционализация процесса обучения, модернизация 
учебной материальной базы институтов Тюм ГУ, 
курсы повышения квалификации преподава
телей, развитие академической мобильности 
студентов - это основные результаты проекта.

ЗАЩИТА

КРАСНЫЙ ДЕНЬ КАЛЕНДАРЯ 
ДЛЯ АНДРЕЯ ВЛАДИМИРОВИЧА

А за этим - 20 лет плодотворного труда 
по изучению антропогенного влияния нефтя
ных загрязнений, свыше 10000 проанализиро
ванных проб, систематизация разнообразных 
данных. Для исследований создано 12 постов 
наблюдений, организованы многочисленные 
экспедиции зимой и летом в районы действую
щих нефтегазовых месторождений, аварийных 
нефтяных разливов и полигоны по разработке 
эффек тивных природосберегающих технологий 
рекультивации. Почти каждая такая экспеди
ция - на грани экстрима, ведь север Тюменской 
области - непроходимое царство болот. Тут и 
мощный вездеход может оказаться бессиль
ным, а про существование туч кровожадной 
мошки лучше не вспоминать.

И как итог - характеристика глобальности 
влияния нефтяных загрязнений на хрупкую при
роду Тюменского Севера, создание концепции 
каркаса экологической устойчивости как основы 
мониторинга. Работа А.В.Соромотина являет
ся не только крупным достижением в области 
методологии экологических наук, но имеет не
посредственную практическую значимость. Об

этом свидетельствуют патенты на изобретения 
способа рекультивации шламовых амбаров и не
фтесобирающие боны.

Недаром профессора и доктора наук ТюмГУ, 
присутствующие на защите, столь высоко отоз
вались о научном труде А.В.Соромотина. «Это 
работа, которую ждут, - отметил в своем вы
ступлении В.С.Соловьев, - ведь по пробле
мам, затронутым в ней, нет единого мнения». 
В.В.Козин и В.М.Калинин подчеркнули поли- 
центральность и многогранность исследований, 
сказав, что на основе столь богатого материала 
можно было представить диссертацию к защите 
гораздо раньше. Их поддержал ученый сек
ретарь диссертационного совета С.Н.Гашев, 
однокурсник и соавтор многих печатных работ 
А.В.Соромотина. Мнение официальных оп
понентов В.Н.Домацкого, А.А.Лящева и 
Б.Е.Чижова, скрупулезно-критически рас
смотревших работу, было единым - «за» при
суждение степени доктора биологических наук 
по специальности 03.00.16 - экология.

Защита состоялась. А что же завтра? - 
Работа ученого. Работа, которая невозможна

«Однако любая академическая мобильность 
возможна только при условии свободного вла
дения иностранным языком, что позволит со
здать своеобразные зоны кооперации, - уверена 
Галина Валентиновна. - В этом проекте заинте
ресована и российская, и европейская сторона. 
Этим и объясняется активный академический 
обмен студентами и преподавателями между 
университетами - партнерами.

Европейские университеты принимают на 
стажировку тюменских преподавателей и сту
дентов, также и Тюменский госуниверситет ор
ганизует стажировки для европейских ученых.

Сейчас в университетах Страсбурга, Фрай
бурга и Ландау проходят практику семь тю
менских студентов. Эти поездки как нельзя 
лучше стимулируют студентов и сотрудников 
к совершенствованию своих познаний в инос
транных языках.

Профессор Вагнер любезно согласился при
нять группу преподавателей из I юменского^^ 
суниверситета на стажировку, которая состо>^ет 
уже не в рамках проекта TEMPUS, а в рамках 
инновационной образовательной программы. 
Это исключительно результат нашего сотруд
ничества и добрых отношений».

Тюменцам предстоит не только знакомство с 
учебными возможностями университетов Страс
бурга и Фрайбурга. Одна из задач стажиров
ки - ознакомиться с системой Международной 
магистратуры.

Для большинства европейских университе
тов международное сотрудничество - часть их 
повседневной реальности. В этом плане ТюмГУ 
ничем не отличается от западных университетов. 
Региональный институт международного со
трудничества - уникальная платформа для раз
вития международных связей и проектов.

Как и было запланировано, через два года 
у студентов, имеющих естественно-научное об
разование, появится возможность продолжить 
обучение в рамках междисциплинарной про
граммы « Магистр естественных наук в сфере уп
равления качеством водных ресурсов» (именно 
на ее создание направлен проект TEMPUS) и 
гордиться европейским образованием в стенах 
родного вуза!

без подготовки рукописей книг и отчетов по 
научным исследованиям. Чтения лекций для 
студентов. Участия в научных конференциях 
как местного, регионального и российского 
уровня - так и зарубежных. Общения с кол
легами, сотрудниками и единомышленниками. 
И просто человеческих отношений с друзьями 
и товарищами. Все это есть и, надеюсь, будет 
всегда у Андрея Владимировича.

Поэтому от всех сотрудников университе
та и особо - от однокурсников и сверстников 
по alma mater - ведь в 2008 году исполняется 
25 лет нашему выпуску : хочу искренне позд
равить А.В.Соромотина с очередным этапом 
профессионального роста. А заодно поздра
вить и с днем рождения, к которому он сделал 
сам себе отличный подарок!

2 ТюмГУ в Интернете - www.utmn.ru

http://www.utmn.ru


СЕРРЕИ РЕУТ

В нашей предыдущей статье 
мы уже говорили о том, как волны 
инфляции плещутся по просторам 
нашей страны и с чем это связано. 
В продолжение этой темы, для того, 
чтобы нам - российским обывателям 
легче было представить перспекти
вы ценовой динамики на товары в 
отечественных магазинах, рассмот
рим состояние мировых сырьевых 
рынков.

Практически по всему миру - на
чиная от России и заканчивая Китаем
- продолжают дорожать продукты 
питания. Это вызвано рекордным 
ростом цен на зерновые культуры и 
молочные продукты. Однако экспер
ты говорят о том, что в ближайшее 
• мя к ним присоединятся и рас- 

ельные масла. Причем наиболее 
сильно это повышение будет ощу
щаться в развивающихся странах, где 
на еду тратится большая часть дохо
дов населения. Аналитики уже пре
дупреждают о возможной нехватке 
продуктов и политических волнениях 
в некоторых регионах. Экономисты 
также отмечают, что в ближайшем 
будущем стоит ожидать подорожа
ния приправ и специй.

Существует мнение, что на фоне 
роста цены на нефть (приблизившей
ся к отметке 100 долларов за бар
рель) многие обратили свое внимание 
именно на соевое и пальмовое масла 
как на источник альтернативного 
топлива. Волатильность на мировых 
рынках лишь добавляет привлека
тельности этому сектору, в котором 
большинство инвесторов надеются 
найти защиту от инфляции и сла
беющего доллара. Цены на соевое 

•1сло уже недалеки от рекордной за 
•следние 33 года отметки, а на фоне 

сокращения мировых запасов и уве
личения спроса растет и стоимость 
пальмового масла.

В США по сравнению с 2006 
годом рост стоимости продуктов пи
тания уже составил 4% (по сравне
нию с обычным уровнем 2,5%) - это 
самый высокий показатель за послед
ние 16 лет.

В принципе, такой резкий рост 
цен должен привести к увеличению
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объемов производства. Но здесь 
также существует проблема - нехват
ка сельскохозяйственных районов 
и жесткая конкуренция со стороны 
зерновых культур. Весной 2008 года 
американские фермеры планируют 

. увеличить плантации соевых культур 
и слегка уменьшить объемы выращи
ваемого зерна. Однако в Малайзии и 
Индонезии (страны, которые явля
ются одними из крупнейших произ
водителей пальмового масла) объемы 
посевов вырастут незначительно из- 
за нехватки свободных площадей. 
Несмотря на эти попытки, боль
шинство экспертов уверены: слабый 
доллар, высокие цены на нефть и 
ограниченность запасов пока будут 
удерживать цены на растительные 
масла на нынешнем уровне.

Не случайно, несмотря на вы
сокие цены, спрос на растительные 
масла продолжает расти, а Ми
нистерство экономики России уже 
внесло в правительство предложение 
о снижении импортных пошлин на 
растительное масло и овощи.

Беспроигрышные и стабильные 
рынки были редкостью во все вре
мена, не говоря уж о периодах фи
нансовых кризисов. Однако сейчас 
инвесторы обратили свое присталь
ное внимание на сырье в надежде из
бежать рисков и получить прибыль.

Рынки сырья действительно де
монстрируют сейчас очень хорошую 
повышательную тенденцию: так, 
цены на нефть выросли с начала года 
на 60%, золото также достигло ре
кордной отметки 850 долларов за 
унцию, поднявшись после 1999 года 
на 235%. Практически все прогно
зы экономистов относительно затяж
ного периода высоких цен на сырье 
продолжают сбываться. Существу

ет даже мнение, что такие высокие 
цены на сырьевых рынках сохранятся 
в ближайшие несколько лет, а нефть 
будет стоить около 100-150 долларов 
за баррель.

Напомним, что накануне цены 
на нефтяные фьючерсы впервые 
превысили очередную историчес
кую отметку - 98 долларов за бар
рель. Максимальная цена сделки по 
нефти WJ'I, которая представлена 
на Нью-Йоркской товарной бирже 
(NYMEX) фьючерсом Light Sweet 
Crude Oil, в начале ноября достигла 
98,03 доллара за баррель, что вновь 
превысило ее предыдущий рекорд.

Министры Организации стран 
- экспортеров нефти заявили о том, 
что картель не виноват в рекордном 
скачке цен на нефть. Даже несмот
ря на призывы стран-потребителей, 
ОПЕК отказывается в очередной 
раз увеличивать квоту нефтедобы
чи.

Однако большинство экспер
тов уверяют, что именно нехватка 
на рынке черного золота и толкает 
нефть вверх и усиливает приток ин
вестиционного капитала на рынке 
возобновляемых источников энер
гии. Дальнейший отказ стран ОПЕК 
от каких-либо действий может при
вести к крайне нежелательным пос
ледствиям.

Напомним, что в сентябре 2007 
года страны ОПЕК договорились об 
увеличении квоты нефтедобычи на 
500 тыс. баррелей в сутки. Причем 
Саудовская Аравия выступала ос
новным инициатором этого решения, 
в то время как Иран и Венесуэла до 
последнего момента не давали своего 
согласия. Стоит отметить, что группа 
стран - производителей нефти все 
же проигнорировала призыв США

и других стран - потребителей чер
ного золота и дальше увеличить 
объемы добычи. Представители кар
теля считают, что рост цен на нефть 
обусловлен резким притоком спеку
лятивного капитала, который сочета
ется с девальвацией доллара. Плюс 
сюда добавляется обострение обста
новки в Персидском заливе, намере
ние Турции ввести войска на север 
Ирака, сокращение добычи в Мек
сиканском заливе и, наконец, даль
нейшая национализация нефтяных 
компаний в Венесуэле. Кроме того, 
снижение курса доллара смягчает для 
потребителей рост нефтяных (впро
чем, и других сырьевых) цен.

Тем временем запасы США уже 
снизились на 8% по сравнению с 
2006 годом. В промышленных стра
нах Организации экономического 
сотрудничества и развития запасы 
также находятся на самом низком за 
последние 5 лет уровне.

Тем временем напряжение на 
нефтяном рынке уже не лучшим 
образом сказалось на потреблении 
энергии и заинтересованности в во
зобновляемых источниках энергии. 
Спрос на бензин в Соединенных 
Штатах на фоне рекордно высоких 
цен и кризиса ипотечного кредито
вания уже снизился по сравнению с 
2006 годом на 0,4%. Высокие цены 
на черное золото также сделали более 
доступными дорогие энергетические 
ресурсы.

Однако не только черное золото 
демонстрирует в последнее время 
рекордные темпы роста. Цены на 
платину также достигли высоких 
значений, да и золото находится на 
максимальной за последние 27 лет 
отметке. Промышленные металлы не 
отстают от драгоценных, так цены на
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медь выросли втрое, начиная с 2003 
года. Сельскохозяйственные куль
туры тоже продолжают радовать 
инвесторов - европейские цены на 
пшеницу выросли с начала года в два 
раза на фоне опасений относительно 
дефицита запасов.

Большинство аналитиков уве
рены, что причины такого тренда 
кроются в быстрых темпах роста 
развивающихся рынков. Так, к 
концу 2001 года начал увеличивать
ся мировой промышленный спрос, 
а в Китае началась промышленная 
революция. И сейчас сложившая
ся ситуация может сравниться лишь 
с периодом экономического роста 
США в конце XIX - начале XX 
вв. Но помимо урбанизации в Китае 
и роста развивающихся стран, до
вольно сильно повлиял на сырьевые 
рынки и сильно слабеющий в пос
леднее время доллар, который поте
рял за последние несколько месяцев 
около 10% по отношению к корзи
не основных мировых валют. Свою 
роль сыграли и нестабильные после 
августовского кризиса финансовые 
рынки. Основной показатель, из
меряющий волатильность фондовых 
рынков, так называемый «индекс 
страха», вырос за истекший период 
2007 год на 85%.

В заключение повторим уже 
высказанную в предыдущей статье 
мысль зампредседателя Банка 
России А.Улюкаева о том, что вслед 
за ценами на хлеб стали расти цены 
на мясомолочную продукцию (по
дорожало фуражное зерно, а это 
кормовая база). Соответственно 
повысилась себестоимость мясо
молочной продукции. По мнению 
А.Улюкаева, цены не упадут со
вершенно точно. Но постепенно они 
не то чтобы остановят свой рост, 
но просто перестанут расти очень 
быстро. Конечно, иногда что-то и 
дешевеет. Сахар, к примеру, в 2005 
году резко дорожал, а в 2006 г. 
цены на него упали. Но сахар - это 
биржевой товар. Ценообразование 
на молоко и молочные продукты 
происходит по другим стандартам, 
и очень сложно ожидать сущест
венного снижения цен. Остановится 
рост - и то хорошо.

НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ

Инвесторы заинтересовались разработками ТюмГУ
ГАЛИНА ЕФИМОВА

Два диплома и одну золотую 
медаль привезли сотрудники Тюмен
ского госуниверситета с III Уральской 
венчурной выставки-ярмарки «Инно
вации 2007», на которой опытом своей 
инновационной деятельности делились 
более 150 организаций со всего Ураль
ского Федерального округа.

Организатор Уральской венчур
ной выставки-ярмарки «Инновации 
2007» - Фонд поддержки стратеги
ческих исследований и инвестиций 
УрФО при поддержке аппарата 
Полномочного представителя Пре
зидента РФ в Уральском Федераль
ном округе.

Главными участниками форума 
стали научные организации, пред
ставляющие вузовскую и отрасле
вую науку; действующие фирмы и 
организации, работающие на рынке 
инноваций (центры трансфера тех
нологий, инновационно-технологи
ческие центры, бизнес-инкубаторы 
и технопарки); закрытые админис
тративно-территориальные преоб
разования; инновационно-активные 
предприятия и промышленные пред
приятия УрФО.

Тюменский университет на вы
ставке-ярмарке представляли два 
структурных подразделения - инно
вационный научно-производствен
ный комплекс «Тюменские Системы 
Водоочистки» и Технопарк госуни
верситета.

Делегация ТюмГУ на форум 
приехала не с пустыми руками. Со

трудники двух структурных подраз
делений университета представили 
стенды, наглядно демонстрирующие 
их достижения.

С долей скромности директор ин
новационного научно-производствен
ного комплекса «Тюменские Системы 
Водоочистки» Сергей Витальевич 
Кертман отмечает, что Тюменский 
госуниверситет на фоне других вузов 
выглядел весьма презентабельно.

«Красочный стенд, демонстра
ция на практике произведенного обо
рудования и готовность в доступной 
форме предоставить любую инфор
мацию о нашем структурном подраз
делении ТюмГУ - это необходимые 
слагаемые профессионально оформ
ленной экспозиции. К тому же мы 
слаженно работали», - замечает он.

Венчурная выставка-ярмарка 
предполагала не просто предостав
ление информации о своей компании, 
но и продажу продукции. С этой за
дачей инновационный научно-произ
водственный комплекс «Тюменские 
Системы Водоочистки» справился 
успешно - их питьевые фонтанчики 
и другая продукция заинтересовали 
гостей ярмарки и инвесторов.

Выставка-ярмарка проводилась 
одновременно на одной площадке с 
IV Евро-Азиатским форумом инвес
тиций и инноваций «ИнвестПроект- 
Экспо 2007».

«На выставке была представле
на широкая география участников, 
охватывающая не только Уральский 
Федеральный округ. Присутство
вали представители зарубежных 
консульств Казахстана, Киргизии,

Англии и Китая», - рассказывает 
Сергей Витальевич.

Помимо выставки тюменцы при
нимали участие в научных конферен-
циях, круглых столах и семинарах, 
посвященных развитию инноваци
онной деятельности. Участвовали 
в обсуждении вопросов технологи
ческого трансфера в Уральском ре
гионе, делились опытом развития 
технопарков в Свердловской области 
и опытом работы инновационно-ак
тивных предприятий.

«Жаль, что из Тюмени было 
очень мало представителей иннова
ционных структур. Поражали 
своей численностью деле
гации университетов Челя
бинска и Екатеринбурга», 
- говорит он.

Сотрудники ТюмГУ на время 
разделялись, чтобы посетить как 
можно больше интересных мероп
риятий выставки-ярмарки и дело
вой программы форума, а потом 
обменяться впечатлениями.

«Мы узнали, как работа
ют инновационные структуры в 
других городах и поделились своим 
опытом. Оказалось, 
что у нас иннова
ционная деятель
ность на высоком 
уровне», - гово
рит Сергей Ви
тальевич.

По итогам 
форума только 
семь участни
ков удостоились 
золотых медалей.

Дипломов было гораздо больше. 
Инновационный научно-производс
твенный комплекс «Тюменские Сис
темы Водоочистки» привез диплом
за внедрение оборудования очистки 
и обеззараживания воды на рынок 
УрФО.

Это оборудование работает во 
многих городах области, а также в 
Ямало-Ненецком и Ханты-Ман
сийском автономных округах. Благо
даря III Уральской венчурной 
выставке-ярмарке «Иннова- I 
ции 2007» перечень 
горо-

дов может существенно расши
риться.

Именно на этой выставке-яр
марке завязались сотни полезных и
перспективных деловых контактов. 
Представитель Северо-Западного 
центра венчурных инвестиций предло
жил инновационному научно-произ
водственному комплексу «Тюменские 
Системы Водоочистки» поработать с 
питерским водоканалом!

” “ ^ИННОВАЦИИ(
31 октябрям а
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Дышать одним 
воздухом

В институте государства и права состоя
лось посвящение еще вчерашних школьников 
в первокурсники.

Однако стать полноправным членом сту
денческого сообщества не так-то просто. Так 
уж повелось, что для того, чтобы называть
ся студентом, необходимо пройти несколько 
испытаний. Они не так трудны, но помогают 
сдружиться новым коллективам. Все это ор
ганизовали старшекурсники ИГиПа.

Испытания состояли из 10 этапов, или так 
называемых «станций». Группам необходимо 
было пройти каждую из них, выполняя опреде
ленные задания и получить за это баллы, что
бы в итоге, набрав определенное количество 
баллов, победить.

Нельзя не рассказать о наиболее интерес
ных станциях.

К примеру, «Игиптология» - станция, где 
задавали вопросы об институте, и если кто- 
то не знал некоторых подробностей, то здесь 
была предоставлена возможность восполнить 
некоторые пробелы.

На станции «Переодевалка», студенты вы
ступили в роли дизайнеров одежды. Первокур
сники должны были создать одежду из пред
ложенных материалов (газеты, туалетная бу

мага и скотч), на темы праздников: Halloween, 
Новый год и др.

Еще одна станция, предлагающая познако
миться поближе с институтом, а в частности с 
отдельными его «элементами» - «Ищу тебя». 
Задание заключалось в том, чтобы разгадать, 
где находятся части здания института, запе
чатленные на фотографиях.

«Танцуй со мной» - испытание для «под
вижных», проходящее в два этапа. Сначала 
испытуемые должны были придумать свой 
танец за 30 секунд, затем инсценировать 
танцевальные движения под песенку из 
«Sponge Bob».

Времени на прохождение испытаний было 
мало, поэтому все происходило очень быс
тро.

Примерно через час все вновь собрались в 
506-й аудитории. Это был сюрприз дня как для 
первокурсников, так и для студентов других 
курсов. ВнеУчебка предстала перед зрителем с 
новыми миниатюрами, монологами, карапуль- 
ками и, конечно же, танцами! Не смеялись, на
верно, только студенты с полным отсутствием 
чувства юмора.

Время благодаря ВнеУчебке пролетело со
вершенно незаметно. И вот наступил момент 
подведения итогов. Каждой группе достались 
поощрительные звания.

В номинации «самые зажигательные» вы
играли «Восходящие звезды» из гр. 26716; 
«самыми самостоятельными» стали «Дети 
перестройки» (гр.26701); «самыми острыми» 
явились «Булавки» (гр.26706); «самые креа
тивные» - «Гугеноты» (гр.26717); «самые тан
цевальные» - «Кузнечики» (гр.26708); «самые 
чистые и светлые» - «Ладья» (гр.26703); «са
мые творческие» - «Нирвана» (гр.26706); «са
мые классные» - «Кракен»; «самые модные» 
- «НДС» (гр.26718).

Но, естественно, выявили и тройку лиде
ров, которые выиграли не без помощи и под
держки таких же молодых и активных курато
ров групп.

Итак, 3-е место заняла гр. 26702 под на
званием «Премиум», серебро получили «Во
ины света» из группы 26701 и выиграли «Оп
тимисты» - 26726 гр. Победителям вручили 
дипломы и значки ТюмГУ. После награждения 
наступил черед самой торжественной части

- клятвы студентов и «заедание» ее сушкой 
с горчицей.

Денис Степанчук, студент 5-го курса ИГи
Па и один из организаторов, считает, что, не
сомненно, такие мероприятия необходимы. И 
не только для того, чтобы соблюсти который 
год подряд студенческий обычай, но и чтобы 
сплотить и сдружить группы, подключить их не 
только к учебе, но и внеучебной деятельности 
института.

И хотя многие сетовали на то, что вре
мени было мало и не было помещений для 
репетиций, я считаю, что первый студен
ческий праздник удался! Подтверждением 
тому - счастливые и радостные лица уже

настоящих студентов, которые нехотя нача
ли разбредаться по домам после посвяи^^ 
ния в надежде поскорей снова вернутьс^В 
подключиться к замечательной студенч^^ 
кой жизни, уже являясь полноправными ее 
членами.

P.S. Кто-то еще не 
знает, что такое Вне
Учебка? Следите за объ
явлениями с характер
ным символом!

Надежда Лукьянова

В свободную минутку...
Четыре года! Они промчались, чтобы больше не вер

нуться. И нам на смену приходят новые люди. Новые 
большеглазые ребята заполняют наш институт, чтобы 
изменить его под себя, создать собственные правила 
на замену тем, каким подчинялись мы - будущие выпус
кники института государства и права.

Забавно, однако только на фоне бодрых, радостных 
первокурсников с еще свободно расправленными пле
чами ощущаются метаморфозы, произошедшие с нами 
с момента поступления. Еще недавно мы, вчерашние 
абитуриенты, с риском для душевного равновесия пе
реступали порог ИГиПа; одно слово «сессия» вызывало 
неописуемый мандраж и приступ икоты; мы страшились 
первых семинаров, зачетов, экзаменов; мы робели перед 
преподавателями и нуждались в содействии старшекурс
ников. Это было в то время, которое нынешние первокур
сники на полном серьезе считают «девяностыми»....

Невыносимо осознавать... невозможно дотронуть
ся...трепетно вспоминать... и минорно уступать...

Мы теперь стали другие. Такие взрослые, сильные, 
мы все умеем. Мы работаем - от юридических консуль
таций в частных фирмах до командировок в Госдуму... А 
кто-то ушел, не сумев дождаться конца. Кто-то свернул 
на полпути, а кто-то влюбился, женился, стал счастлив, 
в конце концов... удивительно - вчерашние двоечники, 
отчисленные за академическую неуспеваемость, сегодня 
с придыханием восторгаются почти полученной профес
сией, отличники бьют рекорды своих же преподавателей. 
И только настоящие СТУДЕНТЫ все это время изловча
ются не то что не быть отчисленными, а получать высшие 
баллы на экзамене после очередного дня рождения друга 
накануне... Все как мы любим - красиво и вкусно.

Добро пожаловать в ИГиП!

Тема дня: «Чем студенты занимаются в свобод
ное от учебы время?»

Евгений Б. 5-й курс:
Я стесняюсь отвечать... ну, вообще-то занимаюсь free 

skate. Это не имеет никакого отношения к юриспруден
ции. Если не считать того, что если получаешь травму, 
то в университет ходить не нужно (смеется). Не думаю, 
что профессия оказывает какое-то влияние на свобод
ное время. Там - отдыхаешь, просто отрываешься, вот 
и все...

Аня, 1 -й курс:
Мне очень нравится ИГиП. Он так отличается от 

школы. Здесь своя жизнь, вовсе не такая, к которой 
мы привыкли, такая яркая, интересная атмосфера. Не
смотря на то, что сначала было немного некомфортно, 
страшно, мы достаточно быстро освоились, хотя у нас 
практически не остается времени на общение и встре
чи с друзьями - его отнимает учеба. Однако свободные 
вечера стараемся проводить так же, как раньше. Очень 
нравится народ, который удалось найти здесь. Это, как 
правило, творческие, разносторонние и очень активные 
люди. Пока у нас не существует проблем в общении с 
однокурсниками, еще не стоит проблема, когда некото
рые - «фу», а другие такие прекрасные и красивые. Все 
здорово и интересно.

Ирина, 1 -й курс:
Ой, здесь все так здорово, здесь столько интересных, 

разносторонних людей. Радикально изменился круг об
щения - теперь уже бывшие знакомые отсеялись сами 
собой, остались только самые дорогие и близкие люди. 
А еще я стараюсь активно участвовать в студенческой 
жизни. Практически не остается свободного времени. 
Я со школы танцую, теперь буду выступать за ТюмГУ. К 
тому же получила предложение принять участие в первом 
тюменском мюзикле, который готовится по бродвейским 
традициям. Из-за такой занятости на общение с друзь
ями могу выделить только выходные. К тому же в ИГиПе 
очень высокий уровень образования - преподаватели 
требуют полной выкладки и высоких результатов. Я пос
тоянно куда-то бегаю, что-то делаю. В общем, счастлива 
и довольна.

Безымянные первокурсники с цокольного эта
жа:

Если вас интересует наше свободное времяпрепро
вождение, то у нас его попросту нет. Учеба-дом-уроки. 
К сожалению, мы пока не успели обзавестись компани
ей для общения. Так что все время отнимает упорная 
учеба.

Яна Янина

Учась в вузе, понимаешь, что тво- 
знаний мало, для становления 

хорошего специалиста нужен хоро
ший педагог. Пытаясь понять, что 

же подразумевается под словами хо
роший педагог, мы обратились за помощью к 

студентам ИГИПа, которые высказали свое мнение по 
данному вопросу.

Для меня преподаватель - это:

- человек, реально понимающий свой предмет,
- человек знающий хоть что-то, и дающий нам возможность узнать то 

I же,
- человек, который может чему-то научить или из-за кого можно воз

ненавидеть что-либо,
- человек, ведущий наш предмет и знающий его,
- человек, от которого в какой-то степени зависит наша будущая 

. жизнь;
- прежде всего, это человек, дающий знания не только в сфере науки, 

но и дающий нам жизненные знания.
■ - Преподаватель должен быть справедливым по отношению к студен-
| там. Преподаватель - это идеал знаний.

- Есть просто преподаватель, а есть хороший, знающий преподаватель. 
I Хороший преподаватель - это наставник и источник определенных знаний. 
I Хороший преподаватель занимает большое место в жизни студента;

- справедливый, компетентный человек, способный понять студента.

- Преподаватель должен быть: компетентным, объективным, тактич
ным, довольно простым в общении, должен понимать все особенности

| студента и пр.
- Учитель - это тот человек, который знает, что ученик - не сосуд, ко

торый надо наполнить, а факел, который надо зажечь.
- Большой разницы, кто он для меня нет, главное - кто я для него.

' - Главное, хорошее отношение между преподавателем и студентом. Он
должен быть добрым и найти подход к нам.

- Прежде всего, это человек. Какой он? Если он интересный , открытый, 
' с ним намного приятнее общаться...

Еще всегда заметно, когда преподавателю самому интересно то, о 
I чем он рассказывает. Нравятся преподаватели, которые любят то, что. 

преподают - только так они могут заставить слушать, заинтересовать 
других...

Настоящий преподаватель может дать гораздо больше, чем просто 
знания.

Да, дорогие преподаватели, у студентов много требований и пожела- 
I ние, но по общему обоюдному согласию наши преподаватели достойно 

с этим справляются!

Соб. инф
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Каждая девушка мечтает встретить своего принца на 
белом коне, и в каждом молодом человеке пытается най
ти если не принца, то хотя бы кого-то, отдаленно напо
минающего его. Зачастую она уже при первой встрече с 
представителем сильного пола может узнать в нем свое
го рыцаря или навсегда исключить его из списка претен
дентов на ее сердце (только потому, что конь оказался 
недостаточно бел). Что же увеличивает шансы одного 
молодого человека и вдребезги разбивает надежды дру
гого? На что в облике молодых людей девушки обращают 
внимание в первую очередь при знакомстве с ними? В 
поисках ответов на эти вопросы автором данной статьи 
был проведен социологический опрос представительниц 
слабого пола, обучающихся в вузах города Тюмени. Что 
из этого получилось?! Читайте!

«Я тоже не люблю грязную обувь», - сказал Георгий 
(он же Жора, он же Гога, он же Гоша), поймав брезгли
вый взгляд Екатерины Тихомировой, скользнувший по 
его серым от пыли ботинкам. «Мне нет дела до вашей 
обуви!» - слукавила героиня легендарного кинофильма 
«Москва слезам не верит». Чуть раньше она призналась 
подругам: «Терпеть не могу грязную обувь!» И надо ска

Мультфильмам все
возрасты покорны!

зать, она не одинока в своем «нетерпении»...

* Внимание! Разыскивается принц 
с белозубой улыбкой и начищенными 

до блеска ботинками!
«Москва слезам не верит» - знаковая картина в жизни 

всего бывшего советского народа. Не одно поколение вы
росло на нем, его пересматривают и пересматривают, а 
фраза «Давайте дружить домами!» стала крылатой. Может, 
именно поэтому многие привычки и предпочтения главной 
героини, в том числе и нелюбовь к грязной обуви, были пе
реняты миллионами женщин. И судя по результатам опро
са, немалая доля представительниц студенчества Тюмени 
не стала исключением в этом смысле: 35% опрошенных 
смотрят потенциальному принцу на ноги, точнее на то, во 
что они обуты. Хотя кто знает, кто кому подражает: может 
быть наоборот, Екатерина Тихомирова лишь выразила уже 
давно сложившееся мнение большинства женщин.

Но не все девушки под предлогом, что потупили взор 
от смущения, разглядывают ботинки кавалера при пер
вом знакомстве с ним. По мнению 37% респонденток, 

многом может рассказать улыбка молодого человека. 
Интересно, что каждая из опрошенных вкладывала свой 
смысл в слово «улыбка»: кому-то нравятся ямочки на 
щеках, кто-то любит искорки в глазах, а кто-то просто 
обожает белозубый голливудский оскал. Но все девуш
ки сошлись в одном: улыбка должна быть искренней. 
Так что мой вам совет, потенциальные принцы: чаще 
улыбайтесь! Улыбайтесь искренне и открыто! Только не 
переборщите, а то можно получить, вместо монаршего 
титула звание придворного шута.

Говорят, что глаза - это зеркало души человека. Не 
согласиться с этим нельзя, ведь то, что не лежит на по
верхности, то, что человек пытается скрыть, можно легко 
увидеть в его глазах. С данным утверждением согласны 
и студентки нашего города: 12% опрошенных не боятся 
встретиться с мужественным взглядом принца. При этом 
девушки оценивают не только блеск очей и магнетизм 
взгляда, но и цвет «зеркал мужских душ» (здесь пред
почтения настолько разнообразны, что вряд ли можно 
выделить лидирующий цвет).

И, наконец, оставшиеся 16% (очевидно, самые 
нестандартные личности) выбрали графу «другое», ука
зав в ней свой вариант ответа на поставленный вопрос. 
Как оказалось, первое впечатление девушек о молодом 
человеке могут испортить как цвет его волос, так и стиль 
его одежды, как неухоженность рук, так и отсутствие за
гара... Есть и такие девушки, которые с первого взгляда 
видят ауру, энергетику молодого человека, подмечают 
наличие или отсутствие у него харизмы.

Цифры цифрами, а выводы делайте сами... В заклю
чение лишь добавлю (девиз, основанный на результатах 
проведенного опроса): Регулярная чистка зубов добела, 
а туфель до блеска - залог получения титула принца!

о.л.

«Спокойной ночи, малыши!» и 
Хрюша, MTV и Тутта Ларсен, «Но
вости» и Екатерина Андреева... С 
момента своего возникновения 
телевидение стало спутником по 
жизни практически каждого челове
ка: взрослеет человек, меняются и 
его телевизионные пристрастия, но 
одно из них остается неизменным - 
мультфильмы: есть мультики и для 
самых маленьких (вспомните хотя 
бы «Пейте дети молоко!»), и для де
тей постарше («Пластилиновая во
рона», «38 попугаев», «Мишки Гам- 
ми»...); не обошла стороной муль
типликация и подростков («Спанч 
Боб», «Дарья»...); и, наконец, есть 
мультипликационные фильмы, кото
рые по достоинству оценят взрос
лые люди (например, «Симпсоны»). 
Хотя все это возрастное деление 
достаточно условно...

За свою жизнь каждый совре
менный человек посмотрел огром
ное количество мультфильмов, и 
некоторые из них он даже уже и не 
помнит, но есть один, любимый, 
который врезался в память и ни
когда не надоест, невзирая на то, 
что просматривался не раз. А какой 
у вас любимый мультфильм? - за
думайтесь, и попытайтесь ответить 
на этот вопрос, как это уже сделали 
студенты тюменских вузов.

«Ну, заяц! Ну, погоди!» - каж
дый выпуск знаменитой совет
ской мультипликационной эпо
пеи заканчивается именно этими 
словами и очередной неудачей 
волка, из серии в серию пытаю
щегося догнать неугомонного зай-

На что в облике молодых людей девушки обращают внимание в первую очередь при знакомстве с ними?

стиль одежды, руки, 
загар, аура, энергетика, 

харизма и др )

должна быть чистой цвет, магнетизм)

в нашем рейтинге любимых мульт
фильмов занимает еще одна ра
бота советских мультипликаторов 
- «Простоквашино». Занимательные 
приключения дяди Федора, кота 
Матроскина, Шарика и почтальона 
Печкина любят 24% участников оп
роса. И неудивительно, ведь этот 
мультфильм настолько жизненный, 
в нем каждый герой обладает своим 
характером и представляет собой 
отдельную сложившуюся личность, 
и в нем столько юмора.... А самое 
главное: он очень добрый!

В мире шоу-бизнеса известны 
две семьи с фамилией Симпсон: 
одна - музыкальная, представи
тельницами которой являются 
Джессика и Эшли Симпсон, и вто
рая - безбашенная и сумасшед
шая семейка анимашек, история о 
которой является любимой у 21% 
респондентов. Сериал «Симпсоны» 
смотрели почти все жители плане
ты от мала до велика, вокруг этого 
многосерийного мультфильма не 
раз вспыхивали скандалы, его лю
били и ненавидели, его обсуждали 
в прессе и на телевидении. И что в 
итоге? - бешеная популярность по 
всему миру. А не так давно (летом 
этого года) на большие экраны вы
шел одноименный с сериалом пол
нометражный мультипликационный 
фильм, в котором поклонники Бар
та, Гомера и Лиззи Симпсон вновь 
могли увидеть своих любимчиков. 
Двадцать один процент? - нет ниче
го неожиданного для мультфильма, 
побившего рекорды по кассовым 
сборам!

Названные выше 
мультфильмы явля
ются несомненными 
лидерами в рейтин
ге самых любимых. У 
большинства респон
дентов именно они 
являются фаворита
ми, но «большинс
тво» не значит «все». 
18% опрошенных на
звали любимыми та
кие мультфильмы, 
как «Аладдин», «Руса
лочка», «Винни Пух», 
«Ледниковый период», 
«Мадагаскар», «Тачки»

Животворящие силы
Каждый человек может дышать 

так же, как каждый человек спо
собен чувствовать. Значит, всякий 
сможет, если захочет, выплеснуть 
свои переживания? Тем более что 
есть множество способов выразить 
свои чувства: музыка, танец, живо
пись или тексты на бумаге. Но на 
это способен лишь тот, кто может 
проникновенно, искренне говорить 
от самого сердца.

Чаще всего хочется творить 
именно в самые сложные минуты 
своей жизни. Когда бестелесная 
боль, не существующая на самом 
деле, приходит, и будто нечто ост
рое, с заточенным концом долго и 
медленно входит в твое бесчувствен
но тело. Порою хочется запрятаться 
в какой-то безымянной глуши и там 
бережно хранить и лелеять свои 
дорогие воспоминания. А иногда 
напротив, выплеснуть все наболев
шее. Словно крышка кастрюли была 
плотно закрыта, а внутри все кипело, 
и тут она, не выдержав давления, со
скакивает, и все содержимое выли
вается наружу. Хочется, чтобы весь 
мир услышал тебя, твой немой крик 
о помощи и понимании.

Чтобы заставить людей во что-то 
поверить, надо дать им то, что они 
смогут ощутить. Для этого не нужно 
особого таланта, просто надо уметь 
чувствовать, всей душой без остатка 
и сопротивления окунаться в поток 
эмоций, а после, находясь в бурля

щей массе, затаскивать или замани
вать туда как можно большее коли
чество тех, кто сможет оценить саму 
истину зарождения этого потока.

Когда автор создает колодец с 
чувствами, он не думает, кому из 
этого колодца предстоит пить. Но 
с каждым глотком искусства вкус 
становится все необычнее и изыс
каннее. Сколько бы ни перечитывал 
одно и то же произведение, каждый 
раз воспринимаешь его по-иному, 
словно смотришь на происходящее 
совсем другими глазами.

Потрясает, врезается в память 
умение мастера простыми повсед
невными словами и наборами знаков 
описать Вселенную, сформулировать 
метания души, обозначить боль и 
счастье. Да так точно, что через века 
читатель сопереживает, разделяет с 
автором его чувства.

Книга не может оставить равно
душным. К ней хочется возвращать
ся, ее хочется перечитывать. Тонкая 
нить рассуждений главного героя 
вьется подобно загадочной вязи 
изящного кружева. Потрясающие 
по глубине мысли и пронзительные 
замечания россыпью ложатся по 
тексту. Но главное - тот внутренний 
посыл, та огромная сила, которые 
заключены в самой истории чело
века. написавшего этот «дневник». 
Все обрушивающиеся события, каж
дая мысль, каждое слово второсте
пенных персонажей наслаиваются

вечности
друг на друга, сплетаются в единое 
целое, скручиваются в мощную спи
раль, устремленную в сокровенную 
глубину мысли.

Перелистывая страницы, в ка
кой-то момент начинаешь испыты
вать чувство неловкости. Кажется, 
будто ты стал свидетелем испове
ди священнику. Но, заглянув внутрь 
себя, в свои чувства и пережива
ния, понимаешь, что исповедуется 
не автор книги, а ты сам. Заглянув 
внутрь себя, сравнивая себя и свою 
жизнь с жизнью «писаных» героев, 
можно много нового в себе открыть 
и в какой-то мере предугадать свое 
будущее. Автор дарует нам книги 
не потому, что мы этого хотим, а 
потому что он в этом нуждается. Он 
не может хранить в себе то, чем мо
жет поделиться с другими. Никогда 
не простит ничего взамен, просто 
безвозмездно отдает людям то, чем 
сам богат. Ему не нужно ни похвалы, 
ни уж тем более лести, ни разгово
ров о его писаниях, а хочется прос
то понимания, хочется заполнить 
пугающую пустоту между людьми, 
снять туманную пленку с их глаз, 
согреть заледеневшие сердца и за
ставить их биться не механически, а 
по-живому, хочется, чтобы весь мир 
увидел многоцветие пульсирующе
го бытия, величие и животворящую 
силу вечности.

Ольга Лакишик

ца. Интересно, что 
все наблюдающие за 
похождениями этой 
звездной парочки со
чувствуют не зайцу, 
которого пытаются 
съесть, а волку, го
няющемуся за ним, 
но постоянно остаю
щемуся ни с чем. На 
этом мультфильме 
выросло несколько 
поколений. И навер
няка вы прекрасно 
помните и песен
ку про Снегурочку, 
и ехидное «Слышу, 
слышу!» зайца в от
вет на беспомощное «Заяц, ты 
меня слышишь?» волка, и зайца- 
робота; и песню «О, соле мио» вы, 
наверное, знаете именно благо
даря «Ну, погоди!». Этот мультик, 
судя по результатам опроса, и по 
сей день популярен и любим - 37% 
респондентов назвали именно его 
в качестве ответа на поставлен
ный вопрос.

Существует мнение, что советс
кие мультфильмы - самые добрые 
и самые лучшие в мире. Недаром 
многие из опрошенных на вопрос 
об их предпочтениях в мультипли
кации отвечали: «Все советские 
мультики». Подтверждает данную 
точку зрения и то, что второе место

- сложно здесь выделить лидера, 
все они набрали примерно равное 
количество голосов. Среди этих 
же 18% были и те, кто уникален 
в своих предпочтениях: мульт
фильмы «Футурама», «Чертенок 
№ 13», «Антошка» были названы 
лишь единожды. Уникальной ока
залась и «любовь» автора данной 
статьи - «Варежка» (трогательная 
история про девочку, мечтавшую 
о собаке).

И напоследок, перефразирую 
знаменитую аксиому: -Мульт
фильмам все возрасты покор
ны!»

Лейля Османова

Ну. попади' Иное (Мадагаскар. 
Алл ад ин, Русалочка. 

Винни-Пух. Ледниковый 
период. Футурама 

Чертенок Ns 13. Тачки и
ДР)

Какой у Вас любимый мультфильм?

I

I
I
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«Ребенка можно сравнить с зеркалом. Он отражает любовь родителей»
(Окончание. Начало на стр. 1)

Позже я почувствовала, что ро
дителям нужно чаще напоминать о 
том, что дети именно от них в первую 
очередь ждут понимания и любви, а 
не от учителя. Я начала об этом го
ворить на тех собраниях, куда прихо
дила с результатами тестирования, а 
позже стала специально приходить и 
беседовать именно об этом. Так по
лучилось, что теперь об этом я могу 
говорить два урока подряд.

Любви не бывает много. Бывает 
замена любви другими психологи
ческими состояниями. Родители при 
этом думают, что это они «так сильно 
любят своего ребенка». А на самом 
деле это может быть страх - «вдруг 
с моим ребенком что-то случится», 
или неверие в силы собственного 
ребенка - «я это сделаю быстрее и 
лучше, чем он, я же так люблю его». 
Когда мама и папа начинают пони
мать и различать свои собственные 
чувства, тогда им самим становится 
легче выражать чувства, направлен
ные к родному ребенку или, говоря 
психологическим языком, - к ребенку 
внутри себя, разрешая собственные 
детские проблемы.

- Родительское собрание не 
для всех мероприятие прият
ное, даже если на нем говорят 
о любви. А помните, с какими 
чувствами вы ждали своих ро
дителей с собрания?
- Со страхом - первую поло

вину школьной жизни. И с любо
пытством - во вторую. В садике я 
была единственным ребенком, кто 
не хотел идти в школу. Это я так на
смотрелась на муки друзей, которые 
раньше меня пошли в первый класс. 
Половина моей школьной жизни 
прошла в белорусском городе Ви
тебске, где я - очень активный ребе
нок, так старалась учиться, что мне 
это даже в какой-то момент надо
едало и я позволяла себе забывать 
об уроках, что, естественно, отра
жалось на усвоении новых знаний. 
Мне не хватало полета собственной 
активности на занятиях и еще не 
хватало добрых эмоций от учителя. 
Хотя, надо сказать, что «методика 
запугивания и обидного сравнения» 
жива и поныне. Я считала уроки в 
школе самым скучным и неинте
ресным делом в мире. А переме
ны и продленку - самым веселым 
временем в моей жизни. Друзьями 
в начальной школе были мальчиш
ки, и мы с ними так «убегивались» 
на горках, что сил на выполнение 
домашних заданий уже не хватало. 
Естественно, это сказывалось на от
метках. Мне влетало от папы. Маме 
было очень стыдно находиться на 
собрании. Они, наверное, бросали 
жребий, кто из них пойдет к Наташе 
на собрание. А когда наша семья 
переехала в Радужный, мне стало 
учиться намного легче: уровень тре
бований оказался ниже, к тому же я 
опережала на пару месяцев школь
ную программу. И я вдруг поняла, 

что такое быть отличницей и люби
мицей учителей. Это было здорово! 
С тех пор я это ощущение никогда не 
теряла. Папа мной гордился и при
ходил на уроки,чтобы порадовать и 
себя, и меня. У нас с ним начали на
лаживаться отношения, я стала его 
радовать. Для мамы я была «самой 
большой гордостью». Школа для 
меня превратилась в источник мо
рального удовлетворения.

Хотя, надо сказать, что за это 
я бесконечно благодарна моим лю

бимым учителям. В Витебске у 
меня не было любимых учителей. 
А в Радужном были - почти все. 
Теперь я понимаю, что они были 
человечнее, веселее и добрее. 
Низкий поклон: моему классно
му руководителю, Филимоновой 
Татьяне Григорьевне, которая 
позволяла мне не разувериться в 
учителях и на всю жизнь полюбить 
литературу; учителю математики - 
Бащеевой Галине Станиславовне, 
благодаря которой я поверила в то, 
что математику можно не только 
понимать, но и любить; Трибун
ской Екатерине Ивановне - учи
телю географии, чьи интересные 
истории я до сих пор помню и рас
сказываю теперь своим ученикам, 
когда преподаю уроки географии. 
Я стараюсь во многом походить 
на них и вести уроки как они - мои 
любимые Учителя!

- Как вы думаете, с каким 
чувствами ждут родителей с 
вашего собрания ваши уче
ники?
- Своим ученикам я говорю так: 

не бойтесь, я никогда не выстав
лю вас в плохом виде перед вашими 
родителями. Я буду помогать - вам 
и вашим родителям: чувствовать 
и понимать друг друга. Пусть они 
придут на собрание и за вас погор
дятся, а потом с удовольствием вер
нутся домой. И у вас будет о чем с 
ними поговорить...» Мои собрания 
длятся примерно полтора часа, это 
много. Но я не читаю лекций - я рас
сказываю, задаю вопросы, беседую 
с ними. Я должна видеть глаза мам 
и пап и не должна ни на минуту по
терять с ними связь. Я стараюсь 
почувствовать настроение, с каким 
они приходят ко мне на собрание, и 
уловить настроение и эмоции, с ко
торыми они уходят от меня к своим 
детям.

- Встречаясь с совершенно 
незнакомыми родителями в 
разных школах, вы усматри
ваете параллели между ними 
и их детьми, которые в этот 
момент дома?
- Всегда обращаю внимание, что 

на первых рядах сидят интересующи
еся родители, готовые помочь своему 
ребенку. Они хотят меня лучше слы
шать и видеть, задают вопросы во 
время и после собрания. Чаще это 
означает, что у них такие же дети: 
внимательные, заинтересованные. 
Дети, которых понимают родители, 
у которых есть дома опора и защита. 
Впереди сидящие родители замечают 
и понимают свои ошибки, они объ
ективны к себе (они кивают голова
ми, соглашаясь с чем-то, улыбаются, 
сомневаются). На галерке обычно 
сидят те, кто пришел, потому что 
надо было прийти. И иногда у меня 
складывается ощущение, что они 
как будто приходят отбывать нака
зание. Если они позволяют себе до
слушать до конца, тогда, чаще всего, 
я вижу удивление, перерастающее в 
интерес.

- Но ведь, наверное, часто 
видно, любим ребенок или нет 
своими родителями?
- Ребенка можно сравнить с 

зеркалом. Он отражает любовь ро
дителей. Если ему дать любовь, 
он возвращает ее. Если ничего не 
дать, ничего в ответ и не получишь. 
Безусловная любовь отражается 
безусловно, любовь с условиями от
разится такой же любовью с оговор

ками. Нужно любить своего ребенка 
любым, а общаясь с ним, радовать
ся, потому что ребенок - это празд
ник, который пока с тобой. Жаль, 
что одна из самых больших проблем 
для многих родителей заключается 
в том, что они не умеют выразить 
и передать свои чувства ребенку. А 
ведь дети, да и они сами, так в этом 
нуждаются!

- Этому вы стараетесь научить 
их на своих собраниях. Почему 
же большинство школьных 
собраний напоминает отчет 
об успеваемости? Потому что 
умение вести собрание педа
гоги осваивают самостоятель
но? Может быть, этому нужно 
учить?
- Наверное, нужно. У меня 

было и есть много просьб от учи
телей научить спокойно вести ро
дительские собрания. Они говорят: 
«У меня страх, не знаю, о чем еще с 
ними говорить, я моложе их, боюсь 
плохо выглядеть, не то сказать», - 
подобные фразы я часто слышу от 
своих коллег. И мне задают вопрос, 
о том, «а боюсь ли я?» и «почему не 
боюсь?». Я думала над этими воп
росами и начала понимать причину 
своего спокойного состояния, когда 
надо выступить перед любой ауди
торией. Знаете, у меня бывает лишь 
легкое начальное волнение, которое 
мне вообще-то нравится. Наверное, 
все дело в моем отношении к папе и 
к тому, что раньше он приходил ко 
мне в школу на мои уроки. Он при
ходил на занятия ко мне вплоть до 
третьего курса географического фа
культета. Я не испытывала страха, 
когда папа присутствовал на уроке 
или на семинарских занятиях. Я 
была спокойна, чувствовала незри
мую защиту, и чаще всего учителя 
позволяли ему гордиться мной. По
этому провести собрание, помня об 
этих ощущениях, мне уже не состав
ляет труда. Помню, как на втором 
курсе геофака в университете, когда 
заметили, что на лекции сидит пос
торонний человек, его спросили: «А 
вы кто?». «Я - папа Натальи Марь
инских», - сказал он. На что изум
ленная Лидия Николаевна Вдовюк 
пожала ему руку и произнесла: «За 
все время работы в вузе я впервые 
вижу, чтобы родители приходили на 
занятия к детям. Спасибо вам!»

- Ваш папа - педагог?
- Он плотник-столяр с золоты

ми руками и творческой головой. Он 
заботился о моем воспитании: мы 
вместе собирали осенние листочки, 
удирали из детского садика, чтобы 
приготовить маме подарок ко дню 
рождения. Он знал всех моих учи
телей, ко Дню учителя делал для них 
подарки в виде указки. Он приходил 
в класс, говорил учителям приятные 
слова, оставался на уроке, и от него 
в каждом случае шел позитив. Мне 

было очень приятно. Мне завидо
вали мои одноклассники. Поэтому 
мне также приятно, когда родители 
интересуются своими детьми. Мои 
учителя, наверное, испытывали то 
же самое.

- Вы как педагог уже получи
ли в подарок указку, сделанную 
вашим папой?
- Да, он мне подарил краси

вую маленькую указку из бука лет 
восемь назад. Но я ее в школу ни 
разу не брала: боюсь сломать. Это 
у меня такое воплощение папы. Он 
мечтал, чтобы я была успешной, 
все силы отдавал этому. Причем 
я всю жизнь мечтала быть учите
лем, а папа - чтобы была худож
ником. Мама просто хотела, чтобы 
мне было хорошо. Но преград при 
выборе вуза мама с папой никог
да не ставили. Они говорили: «Ты 
выбирай, а мы тебе поможем, в чем 
сможем». И помогали - советом, 
мощной поддержкой и безгранич
ной любовью. Когда я однажды 
уезжала после каникул в Тюмень, 
папа как-то мне сказал на проща
ние: «Чтобы ни случилось, даже 
самое страшное для тебя, знай - я 
всегда тебя пойму, и, несмотря ни 
на что, буду любить тебя всегда». 
И я помню об этом всегда. Я очень 
люблю своих мамочку и папочку. 
И искренне признаюсь им в своей 
дочерней любви! Они оба работают 
в нашем университете - папа, Вла
димир Геннадьевич - в столярном 
цехе, а мама, Фаина Геннадьевна, 
- комендантом общежития № 4. И 
я ими всегда горжусь.

- Как можно научить быть 
хорошим педагогом? И как 
узнать, будет ли будущий сту
дент любящим учителем у своих 
учеников?
- Я думаю, что при поступле

нии на педагогические факультеты 
надо заполнять анкету, где одним 
из вопросов, должен быть следую
щий вопрос: Кем вы мечтали быть 
в детстве? И мечтали ли вы быть 
учителем?

Это очень важные вопросы. 
Самым лучшим и популярным учи
телям, на мой взгляд и на взгляд уче
ников, я всегда задавала этот вопрос 
и почти всегда слышала ответ, что 
они с детства мечтали быть только 
учителями. Значит, это стремление 
в большей степени позволяет сфор
мировать в себе качества, важные 
для умного, понимающего и чувс
твующего учителя. На протяжении 
своего обучения «будущий учитель» 
учится быть учителем на приме
ре своих же педагогов. Учителя, 
который не побоится ошибиться, 
признаться в своей ошибке и идти 
дальше. Учителя, который расска
жет им о себе, о своих переживани
ях, мечтах и спросит об этом же у 
своих подопечных.

- А вы мечтали быть учите
лем?
- Да, сколько помню себя, 

всегда об этом мечтала. Когда была 
еще маленькой, папа мне делал 
указку и доску - все как в настоя
щей школе. Я всегда была с детьми: 
на игровой площадке, в качестве во
жатой, на новогодней елке, разыг
рывая кукольный театр в детском 
садике. В Радужном мой классный 
руководитель разрешала мне вести 
уроки у учащихся 3-4 классов и 
проверять у них тетради. Я часто 
вспоминала об этих первых насто
ящих уроках, ведь тогда у менл 
вообще не было чувства страха,^ 
даже не понимала, что такое может 
быть. Я испытывала одно сплош
ное «учительское» удовольствие. 
И проблем с дисциплиной никаких 
не было. И, по-моему, четвероклас
сники не сомневались в том, что я 
настоящий учитель. Потому что я 
сама в себе никогда не сомневалась. 
Я чувствовала себя учителем. И я 
была учителем.

- За эти годы вы провели мно
жество собраний. А сами были 
на собрании в качестве роди
теля?
- За эти годы я провела около 

200 собраний. И совсем недавно 
впервые была на собрании в детском 
саду в качестве родителя. Испытала 
замечательные ощущения. Ловила 
себя на удивительных мыслях, что 
наконец-то я родитель, мама, сижу 
на собрании и слушаю о своем ребен
ке, об Ильюшке. Мне хорошо в этоЛ 
роли. Мне нравится быть мамой^ 
Хотя, возможно, я и не самая лучшая 
мама. Быть мамой очень сложно и 
очень ответственно. Но я очень ста
раюсь. Я каждый вечер, укладывая 
сына спать, говорю ему, что я его 
очень-очень люблю, всегда и просто 
так. А он просит меня: «Мама, пог
ладь меня» и его глажу.

- Наталья Владимиров
на, школа - не единственное 
место, где вы говорите людям 
о любви?
- Да, около полугода я веду 

вечера отдыха в клубном зале гос
тиницы «Восток» - это мое новое 
увлечение. В школах атмосфера 
задушевная, а там - свободная. 
Хотя везде от меня чего ждут ин
тересного. Поначалу было нелег
ко: я не привыкла говорить, когда 
люди кушают. Теперь мне иногда 
сообщают, что когда я веду вечер, 
в баре меньше выручки. Не потому, 
что есть не хотят, просто меньше 
выпивают алкоголя, больше заду
мываются над тем, что я произ
ношу вслух. Я и там работаю над 
содержанием программы, выбираю 
темы вечера, подбираю материал, в 
том числе и о любви, о верности, о 
надежде, о смысле жизни. Почему 
бы и нет? Туда в основном прихо
дят интеллигентные, образованные 
люди нашего города. Они прихо
дят отдохнуть. А отдыхать порою 
и душа желает.

- Получается, что вы и там 
можете встретить родителей?
- И встречаю. И бывшие ученики 

ко мне уже с удовольствием прихо
дят, и учителя.

- Бывало ли так, что вам не
обходимо было после соб
рания ехать вести вечер 
отдыха? И как вы тогда ре
шаете проблему смены стиля 
одежды?
- Мой стиль можно охарактери

зовать четырьмя словами: интелли
гентность, женственность, красота и 
обаяние. Это, кстати, тоже воспитал 
во мне папа. У меня нет ни одного 
делового костюма. Я деловой стиль 
строгих линий вообще не соотношу 
с собой. Зато мне порой достаточно 
распустить волосы, накинуть легкий 
шарф, чтобы выглядеть романтично. 
И вновь говорить о том, что нас вол
нует, о чем мы мечтаем, и создавать 
любовь вокруг себя.
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«Дебют первокурсника-2007», 
или У кого теперь есть волшебное бревно

СВЕТА ФОРОВА, 
фото Е.Шарова

Отгремели четыре отборочных 
дня ежегодного фестиваля-конкур
са «Дебют первокурсника». С 1 по 
4 ноября в ДК «Железнодорож
ник» новобранцы ТюмГУ решали, 

кого в деканате будет целый год 
жить переходящий символ фестиваля

- Дракоша. 13 команд, 4 отборочных 
дня. один Гран-при и гала-концерт. 
Страшно?

Немного официальной 
информации

Фестиваль-конкурс «Дебют 
первокурсника» ежегодно прово
дится в Тюменском государствен
ном университете с целью сплочения 
первокурсников, укрепления меж- 
личностных отношений среди студен
тов всех курсов и выявления новых 
творческих дарований. Чуть больше 
двух недель на подготовку и трид
цать минут на сцене - такова схема 
«Дебюта» (впрочем, ни для кого не 
секрет, что самые яркие номера и 
самые искрометные шутки рождают
ся в ночь перед выступлением).

Жюри оценивает старания перво
курсников по десятибалльной системе, 

■критериями оценки являются мораль
но-этическое содержание номера, 
уровень исполнительского мастерс
тва, зрелищность и художественное 
оформление выступления. По итогам 
отборочных дней присуждаются дип
ломы 1, 2 и 3 степени, Гран-при и спе
циальные призы по ряду номинаций 
(лучшая женская роль, лучшая муж
ская роль, лучший СТЭМ и т.п.)

В этом году в состав жюри вошли 
проректор по внеучебной работе 
ТюмГУ Надежда Ермакова, шоу
мен Александр Сазонов, директор 
театра ТюмГУ Светлана Скосыр- 
ская, эстрадно-джазовая певица 
Елена Надеина и режиссер, специ
алист по событийному маркетингу 
Юлия Ни куль шина.

День первый: цыпленок 
из «Ростикса», кабаре 
и бразильские страсти

1 ноября на сцену вышли ново
бранцы физического факультета, 
факультета романо-германской фило
логии, а также будущие психологи.

Несмотря на то, что «Дебют»
- мероприятие давно уже ставшее 
традиционным, каждый год орга
низаторы готовят новые сюрпризы. 
2007 удивил службой этикета. «Все 
равны, как на подбор» - это про них. 
Высокие, широкоплечие, сильные, 
парни как будто проходили кастинг 
на участие. Рассмотреть как следует 
настоящих мужчин не удалось - свет 
в зале погас, праздник начался.

На сцене появились бессменные 
ведущие университетских меропри
ятий. выпускники ТюмГУ Дмитрий 
Чашков и Надежда Рагулина. От
крытие на этот раз было очень ли
ричным. Ведущие прогуливались по 
сцене, рассуждая о том, что осень - 
пора унылая, печальная, но... перво
курсника это не касается, ведь у них 
сегодня праздник!

Поздравить свежеиспеченных 
студентов решили и уже состоявшиеся 
университетские звезды: лауреат 
"Студенческой весны» Людмила 
Юрченко, театр танца «Арт-форм» 
и чемпионы областной лиги КВН 
команда «Свои». Ни пуха ни пера 
участникам фестиваля пожелали и 
представители руководства: прорек
тор по внеучебной работе универси
тета Надежда Ермакова и президент 
союза студентов ТюмГУ Татьяна 
Авток ратова.

Первым на «Дебюте-2007» стало 
выступление команды физического 
факультета, который представил на 
суд жюри программу «Ночь. Улица. 
Фонарь». Вечная тема «Я долго вы
бирал и поступил в ТюмГУ» сопро
вождалась манерной прогулкой по 
сцене огромного цыпленка (который, 
очевидно, подрабатывает и в «Рос- 
тиксе»). Присутствие животного на 
сцене тут же породило новое назва
ние: «Ночь. Курица. Фонарь» - так 
окрестили зрители выступление бу
дущих физиков.

Приз «Лучшие декорации перво
го дня фестиваля» (и как потом вы
яснилось, всего фестиваля: диплом 
«Лучшая сценография») по праву до
стался факультету психологии. Песня 
Лайзы Минелли, музыка из фильма 
«Мулен Руж», атмосфера кабаре, 
пейзажи Франции и нескромные 
костюмы - все это было в програм
ме «Лучшие друзья девушек». «А 
может, я не тех люблю? А те - это 
кто?» - меланхолично повествова
ла главная героиня. Печаль молодой 
красавицы не могла оставить равно
душной мужскую половину зрителей. 
«Я!» - прокричал кто-то из зала.

Что такое «Просто Мучача» зри
телям рассказал факультет романо
германской филологии. Мексиканские 
страсти, «тупая» брюнетка, вызвавшие 
особый ажиотаж гопники и, конеч
но. любовь - так в нескольких словах 
можно описать программу. Да, самым 
популярным персонажем в это день был 
Амур. И если Амур факультета пси
хологии был вполне традиционен, то 
Амур из ФРГФ орудовал топором.

День второй: зомби, 
мыши и зачетка

Второй день фестива-vi был самым 
насыщенным: на сцене свои целост
ные программы представляли четыре 
команды (Институт математики и 
компьютерных наук. Институт педа
гогики, психологии и управления, био
логический и эколого-географический 
факультеты). Как следствие - перепол
ненный зал. Студенты-первокурсники 
сидели не только на предназначенных 
для этого креслах, но в самых неподхо
дящих местах, например, ступеньках.

Новобранцы института матема
тики и компьютерных наук проша
гали «Вверх по лестнице, ведущей 
вниз». Отдельного внимания заслу
живают декорации: розовый цвет 
крестов можно объяснить, пожалуй, 
только приверженностью художни
ка к эмо-культуре. История о жите
лях подземного мира сопровождалась 
«фриковостью» некого М.О.Дельера 
и финальным фейерверком.

«Наш спонсор - человек слова. И 
это слово - жлоб», - задорно начали 
программу «Чудильник» студен
ты ИППУ. Что такое чудильник? 
Все просто: это чудо-холодильник, 
исполняющий желания. За него и 
сражались в течение 30 минут очаро
вательные мыши, грациозная кошка 
и Ксения Стульчак.

Биологический факультет обо
шелся в этом году малой кровью. 
Малой кровью декоратора - ребя
там на сцене не понадобилось ничего, 
кроме трех стульев и зачетки-пере- 
мещалки'. С виду последняя ничем не 
отличается от обычной зачетки, но 
при помощи нее биологи путешест
вовали во времени и пространстве. 
Бои на мечах, первобытные танцы и 
моду будущего показали собравшим
ся зрителям студенты биофака.

А вот выступление команды эко
лого-географического факультета 
было похоже, скорее, на выступле
ние команды КВН. Загадкой остался 
лишь один факт: как девушкам-эко- 
логам удается танцевать на каблуках 
ТАКОЙ высоты?

День третий: 
спортсмены, женщины 

и историки
Выступления института фи

зической культуры всегда ждут с 
нетерпением. Во-первых, чтобы вы- 
яснить-таки, нужен ли ум, когда есть 
сила, во-вторых, чтобы посмотреть. 
А посмотреть год из года есть на что. 
Гимнасты, футболисты, акробаты, 
лыжники... В 2007-м юные спорт
смены решили посмеяться сами над 
собой и создали пародию на различ
ные виды спорта. Получилось весело, 
а, главное, жизненно. Сюрприз был 
приготовлен и для горячо любимой 
студентами Татьяны Автократовой. 
ИФК подарил ей палочку, которая 
исполняет желания. Татьяна не стала 
откладывать приятный момент на 
потом и загадала желание прямо в 
зале - и на сцене появился серебрис
тый автомобиль. 
«Танечка, оплати 
счет», - произнес 
широко улыбаю
щийся Александр 
Сазонов!

К суровой ре
альности вернул 
зрителей фило
логический фа
культет. «Пусть 
говорят, что 
дружбы женской 
не бывает» - рас
сказ об особен
ностях женской 
дружбы на филологическом факуль
тете. И о том, как нелегко бьггь единс-. 
твенным мужчиной на десять женщин. 
И о том, как нелегко быть мужчиной и 
обсуждать порванные чулки.

Свою версию привычной исто
рии из серии «Как мы готовились к 
дебюту» представили первокурсники 
института истории и политических 
наук. Не обошлось в это день без 
шутки про МИФУ Б. Традиционно 
этот институт считается самым «ма
жорным». Мол, машины дорогие и 
телефоны с «наворотами». Истори
ки в этот вечер посмеялись над сте
реотипами, ведь в будущем, по их 
мнению, будет создан Международ
ный институт биологии и универсаль
ной ботаники. МИ БУ Б то есть.

День последний: 
пираты Карибского 

моря против простого 
студенческого счастья

«Он, она и мечта» - програм
му с таким названием представил 
на суд жюри химический факуль
тет. Смотрели мультфильм «Ле
тучий корабль»? Так вот сценарий 
оттуда. Только вот Забава вовсе не 
рисованная, а самая настоящая: пис
клявая и в гриндерсах. Именно она 
еще раз доказала, что женщины в 
ТюмГУ сильные: не каждая сможет 
своего суженного со сцены на руках 
унести.

Международный институт фи
нансов, управления и бизнеса расска
зал в этот вечер, чем пахнет счастье. 
Оказалось, лавандой. Милая, по- 
детски трогательная история о сту
денческой любви, особенностях 
жизни в общежитии и хозяйственной 
«коменде».

«Не проходите мимо» - призы
вал институт государства и права. 
Совсем напрасно, ведь мимо капи
тана Джека Воробья мало кто прой
дет. Юристы-новобранцы еще раз 
подтвердили старую мысль о том, что 
любовь спасет мир, ведь именно она 
заставила главного злодея изменить
ся. Это выступление было последним 
в рамках «Дебюта первокурсника - 
2007», а впереди...

Раздача слонов
Понять, кто есть кто, в этот 

вечер было сложно: под куполом 
цирка 5 ноября собрались учас
тники и кураторы «Дебюта», 
болельщики и сочувствующие, 
преподаватели и родители. Шум, 
смех, музыка, скандирование на
званий факультетов - в общем, 
гала-концерт.

Бессменные ведущие студенчес
ких мероприятий Дмитрий Чашков 
и Надежда Рагулина, повинуясь 
логике режиссера - в цирке должны 
быть клоуны - надели яркие, неле
пые костюмы, нацепили красные 
клоунские носы и под бурные овации 
появились на сцене. Отметим, что 
шутили ведущие в этот вечер много. 
Чего только стоит эпизод «втыка
ния» ножей в голову Рагулиной! Но 
не переживайте, Надежда осталась 
жива. Она, как известно, умира
ет последней. Досталось и Татьяне 
Автократовой. Для нее продолжи
лась «эпопея» с волшебной палоч
кой, начатая 3 ноября студентами 
ИФК. Палочка к началу гала-кон
церта выросла пропорционально вол
нению участников и превратилась в 
волшебное бревно. «Теперь ты - на
стоящий Гарри Поттер», - констати
ровал Дмитрий Чашков.

Приготовили организаторы и 
сюрпризы для зрителей. Лучшие 
номера «Дебюта-2007» перемежа
лись с выступлениями настоящих 
циркачей. Для студентов Тюменс
кого государственного университета 
на сцену вышли жонглеры Алек
сандр, Виктор и Константин Чугуно
вы, акробаты и настоящая цирковая 
лошадь, на которой мог прокатить
ся любой желающий при одном ус
ловии: продержаться стоя хотя бы 
три круга.

Отметим, что на фоне звезд цирка 
юные дарования ТюмГУ смотрелись 
никак не хуже. Хореографическая 
студия «Акцент» филологическо
го факультета рассказала на языке 
танца о таком привычном явлении, 
как женская ревность. Своеобраз
ное попурри из хореографических 

этюдов исполнили первокурсники 
химического, биологического, эко
лого-географического факультета и 
института государства и права. Здесь 
вам и первобытные танцы, и кабаре, 
и девушки-секьюрити. О том, что 
такое любовный треугольник, прочи
тали рэп студенты-филологи. А вот 
будущие математики отмывались в 
этот вечер очень долго: именно они 
вышли на арену продемонстрировать 
искусство боди-арта.

Но самым волнительным, и, ес
тественно, ожидаемым, был момент 
оглашения результатов. Вот они, по
бедители! Диплом третьей степени 
достался международному институ
ту финансов, управления и бизнеса. 
«Серебро» у института государства 
и права. Дипломов первой степени 
в этом год было два: институт ма
тематики и компьютерных наук и 
институт истории и политических 
наук набрали одинаковое количест
во баллов. А Гран-при удостоились 
(внимание, барабанная дробь)... 
первокурсники филологического фа
культета!

Специальные призы были приго
товлены и спонсорами мероприятия. 
На синтетическом катке базы отдыха 
«Верхний Бор» побывают новобран
цы ИМиКН. Всей командой на 
любой сеанс в кинотеатр «Премьер» 
отправятся первокурсники института 
истории и политических наук. Циф
ровой фотоаппарат достался капи
тану Джеку Воробью и его команде 
(приз за создание яркого сценичес
кого образа, ИГИП).

Думаете, на этом все? Нет. 
Участников и кураторов «Дебюта 
первокурсника-2007» ждала еще 
корпоративная вечеринка в ночном 
клубе «Инфинити». Но это уже 
совсем другая история.
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Это не простой кубок, а сибирский!
ЕВГЕНИЯ БАШ

Пятнадцать минут на подготовку темы, со
ставление аргументов, перевод на английский. 
В понедельник, 5 ноября 2007 года, Ксения 
и Артем сыграли финал. «Результаты пока 
не скажем, ждите до восьми вечера!» - таков 
был приговор судьи. Пришлось ждать. Ксения 
пошла по магазинам, Артем остался наблюдать 
за остальными участниками.

Выпускники гимназии ТюмГУ, студенты 
третьего и первого курсов ИГиПа, Ксения 
Иванова и Артем Семенченко, почти слу
чайно организовали команду и поехали в Но
восибирск на Международный чемпионат по 
парламентским дебатам «Кубок Сибири». А 
вот в английскую лигу попали не случайно. 
Ведь оба - победители олимпиады по английс
кому языку. К тому же в парламентских деба
тах разного уровня участвуют уже не первый 
раз. А вот такая серьезная победа впервые! 
«Артем всегда настроен на победу!» - с радос
тью говорит Ксюша, вспоминая, как в прошлом 
году в команде с девушкой вошла в полуфинал, 
а потом вырвать победу не удалось. Все потому, 
что тогда у ее партнера пропал настрой. Девуш
ка куда-то спешила и сама признавалась, что 
хочет проиграть. «Осторожно! Мечты сбыва
ются. ..» Мечта сбылась и в этом году, только с 
абсолютно другим исходом. В Тюмень Ксения 
и Артем привезли кубок победителей в англий
ской лиге Международного чемпионата по пар
ламентским дебатам.

На «Кубок Сибири», как ни удивительно, 
съехались школьники и студенты - далеко «не

Спартакиада в ритме ТюмГУ
(Окончание. Начало на стр. 1)

Конечно, парад принимали 
почетные гости. Эту приятную 
миссию выполнили проректор 
ТюмГУ по внеучебной работе 
Надежда Александровна Ер
макова; профессор, чемпионка 
Олимпийских игр Галина Алек
сеевна Куклева, директор ИФК 
ТюмГУ Валентин Никифорович 
Зуев, представители управления 
по спорту и молодежной полити
ке г. Тюмени и департамента по 
спорту и молодёжной политике 
Тюменской области.

Одним из самых трогательных 
моментов спортивного праздни
ка стало поднятие флага ТюмГУ, 
ознаменовавшее собственно от

сибиряки». Якуты, казахи, белорусы, ребята 
из Владивостока... Почти 150 человек, жаж
дущих «поспорить». «Сибиряки живут везде: 
и на Урале, и в Москве, и во Владивостоке!» 
- заявляют организаторы дебатов. А вот «на
стоящих» сибиряков, в частности от Тюменс
кого госуниверситета, в Новосибирск приехали 
три пары, две из которых непосредственно от 
ИГиПа.

«Дебаты захватывают сразу, - делит
ся впечатлениями Ксения Иванова, - такой 
выплеск эмоций! К тому же для нас, как бу
дущих юристов, уметь спорить, объективно 
отстаивать свою точку зрения очень важно. 
Ведь работа юриста - судебный процесс - это 
и есть дебаты. Разница только в том, что в 
конце противоположные стороны не остают
ся друзьями, что происходит на наших парла
ментских дебатах».

На этом чемпионате главными сопер
никами Ксении и Артема были студенты из 
Казахстана, которые учатся в Университете 
казахско-турецких отношений, где большинс
тво предметов ведется на английском языке. 
Хотя, по словам Ксении Ивановой, проблем с 
языком не было. Главное, чтобы был большой 
словарный запас. А потом ты уже забываешь, 
что говоришь на иностранном языке и воспри
нимаешь его как родной. «А вообще немного 
странное ощущение, когда говоришь на рус
ском, а потом начинается игра, и ты перехо
дишь только на английский. Возникают такие 
мысли: это же глупо, ведь все понимают и на 
русском...»

Тема чемпионата в этом году довольно ак
туальна - выборы. Вот и пришлось в финальной 
игре нашим и казахам дискутировать по поводу 
того, кто же лучше смотрится на посту прези
дента: женщина или мужчина. Тема настолько 
понравилась участникам, что игра получилась 
действительно сложной, «а в некоторых момен
тах очень жесткой». Например, в одной из игр 
счет был 43:42 в пользу Ксюши и Артема. Со
перники из Казахстана были настолько силь
ными, что результата игры действительно до 
последнего никто не знал.

И все же организаторы заставили серьезно 
помучиться участникам в ожидании награжде

крытие важнейших соревнова
ний года в университете. Право 
вынести флаг ТюмГУ получи
ли лучшие спортсмены универ
ситета по итогам прошлого года: 
капитан сборной команды эко
лого-географического факульте
та по баскетболу Мария Панова; 
студентка института государс
тва и права, кандидат в мастера 
спорта по спортивной аэробике 
Элла Миллер; студентка инсти
тута математики и компьютерных 
наук, кандидат в мастера спорта 
по спортивной гимнастике Юля 
Гузеватова, капитан сборной ко
манды международного института 
финансов, управления и бизнеса по 
волейболу Кирилл Таштимиров. 
С олимпийским огнем в груди и

с олимпийским же спокойстви
ем прошли они через весь зал к 
флагштоку. Короткое напутствие 
Надежды Александровны Ерма
ковой: «Всех с праздником спорта, 
молодости и здоровья, и пусть 
победит сильнейший!». Отмашка 
- и флаг под звуки гимна России 
взмывает вверх.

Открытие спартакиады было 
бы неполным без еще одной 
доброй традиции - клятвы вер
ности перед лицом спортсменов, 
судей и болельщиков. От имени 
главной судейской коллегии в 
объективности и неподкупности 
клятвенно заверила собравшихся 
Ольга Селиверстова. От имени 
участников клятву произнесла 
студентка МИФУ Ба, победи

ния. К счастью, называть имена победителей 
начали с английской лиги. Диплом финалис
тов - казахам, лучший спикер - тоже студент 
из Казахстана. А вот самая главная награда 
- кубок - был передан в руки Ксении Ива
новой и Артема Семенченко. А в придачу 
и подарки - варежки... Ведь это не простой 
кубок, а сибирский! Это почувствовали как 
раз участники из других регионов. Девушки 
из Казахстана, по словам Ксении, в России 
первый раз. Стуча зубами, они надели на себя 
все кофты, которые только привезли с собой. 
«Очень-очень холодно у вас!» - отозвались о 
России казашки.

А вот тюменцам Новосибирск понравился. 
Еще бы. В перерывах между дебатами Ксюша 
и Артем успели сходить в «безумно красивый», 
по их словам, Новосибирский театр оперы и 
балета. «Детская сказка, красивые костюмы, 
декорации, великолепная постановка!» Балет 
«Щелкунчик» их тоже не оставил равнодуш
ными.

Завершилось награждение. Традиционное 
пожатие рук. И доброжелательный Новоси
бирск проводил участников Международного 
чемпионата по парламентским дебатам « Кубок 
Сибири».

тельница первенства России среди 
учащихся по настольному теннису 
Марина Воденникова. Весь зал 
замер, когда она произносила: 
«Мы будем побеждать в честной 
спортивной борьбе и в дальнейшем 
приумножать спортивную славу 
университета!».

Можно сказать, это был пик, 
вершина всей церемонии. Так и 
хотелось сказать: наши помыс
лы чисты - мы готовы к состяза
ниям. И состязания состоялись 
уже в этот вечер - на паркете в 
завершение праздника сошлись 
сборная по баскетболу Институ
та физической культуры ТюмГУ 
и сборная всех остальных инсти
тутов и факультетов. Пусть побе
дит сильнейший!

Уважаемые выпускники!
Тюменский государственный универ

ситет в январе 2008 года приглашает вас 
принять участие в тренировочном тести
ровании по технологии, аналогичной тех
нологии проведения ЕГЭ. Тренировочное 
тестирование проводится с использовани
ем материалов ФГУ «Федеральный центр 
тестирования».

Отвечая на задания теста и запол
няя бланки ответов, вы получите навыки 
работы с бланками ЕГЭ; оцените уровень 
сложности заданий и свои знания; ознако
митесь со структурой теста и различными 
типами тестовых заданий, используемых 
на ЕГЭ; подготовитесь к выпускным эк
заменам в форме ЕГЭ.

Запись проводится в Центре тести
рования ТюмГУ по адресу: г. Тюмень. ул.. 
Ленина. 23 (каб. 102) Контактный тел.: 
(3452) 45-56-53.

Тюменский региональный центр ин- 
тернет-образования ТюмГУ приглашает 
всех желающих повысить уровень знаний 
в области информационных технологий по 
программам: базовая компьютерная подго
товка; web-технологии; компьютерная гра
фика и дизайн; программирование.

Для старшеклассников и студентов 
г.Тюмени предусмотрено модульное обу
чение по индивидуальной траектории.

Запись производится в Центре интер- . 
нет-образования по адресу: г. Тюмень, ул. 
Семакова, 18 (3 этаж. 301 ауд.): телефо
ны: (3452) 45-63-07: 45-07-39.

АЛЕКСАНДР КУДРЯВЦЕВ

Вот и закончилась золотая осень. По-на
стоящему золотая. С рекордным количеством 
теплых и солнечных дней. Соскучившись по 
дождику, на дачных участках потухла разно
цветная радуга астр, царственных георгинов и 
приземистых огоньков безвременников - пред- 
снежников. Только один физалис своими оран
жевыми фонариками солирует в опустевшем и 
притихшем саду. Ему вторят рубиновые ягоды 
горькой калины, еще не тронутые первым мо
розцем. Да слышится пиньканье вертлявых 
синичек, ведь на дворе - ноябрь. Только в это 
как-то мало верится, а первые дни последнего 
осеннего месяца оказались такими теплыми и 
ласковыми. Но на Казанскую (4 ноября), после 
обеда, словно подтверждая незыблемость на
родных примет, небо заплакало. А через день 
вся Тюмень оказалась укрытой белым покры
валом первого снега.

Очень скоро наступит зима, 
Сединою осыплет кусты. 
Позабытого яблока свет
Желтым солнцем мелькнет с высоты.

Теплый день, как счастливый билет, 
Выпадает не часто теперь.
И щемящая, светлая грусть
Синим золотом льется с небес...
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